

Multitudinaria marcha en La Paz para apoyar demanda boliviana a un acceso soberano al mar



La Paz, 22 mar (RHC) Una multitudinaria concentración que colmó la amplia Plaza de San Francisco y la avenida del Prado en La Paz, concluyó anoche jornadas masivas en apoyo a la demanda boliviana por un acceso soberano al mar.

Pocas veces un nombre estuvo mejor representado que el de esta convocatoria a una 'marea azul', en la cual ese color acompañado de la bandera nacional, la wiphala tradicional andina y miles de globos azules y blancos representaron un interminable mar de pueblo, refiere Prensa Latina.

La convocatoria coincidió con el día señalado por la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya para que Bolivia presentara su réplica de la demanda en el proceso internacional que sigue con Chile para lograr una solución pacífica y negociada a este conflicto que tiene 138 años.

El presidente Evo Morales presentó en 2013 su demanda ante la CIJ para lograr que Chile acceda a negociar un acceso al mar, luego de arrebatarle éste en 1879 mediante una invasión 400 kilómetros de costas y 120 mil kilómetros de territorios ricos en minerales.

En 2015 ese tribunal internacional se declaró competente para atender la reivindicación y fijó el 21 de marzo como fecha para la presentación de los alegatos de Bolivia, mientras que Chile tiene hasta el 21 de septiembre.

Desde las últimas horas de la tarde, decenas de miles de personas, incluidos estudiantes, trabajadores, miembros de la Armada Nacional, y pueblo en general marcharon hacia la histórica plaza bloqueando con sus largas columnas todo el centro ciudadano.

El ministro de la Presidencia, René Martínez, los ministros de Defensa y de Culturas, Reymi Ferreira y Wilma Alanoca, el procurador del Estado, Pablo Menacho, el viceministro de Autonomías, Hugo Siles, y el alto mando de la Fuerza Naval, encabezaron el acto.

Más que el cierre de una jornada política que unió a los bolivianos con independencia de credos o posiciones políticas, la concentración en La Paz fue una verdadera fiesta popular que reafirmó la justeza de la demanda por recuperar un acceso al mar con que nació el país.

'Por la razón, por el derecho, por la historia, y por el amor a la Patria vamos a ganar esta demanda, pero con diálogo, con la cultura de paz que Bolivia siempre ha pregonado. Respetamos al pueblo chileno y exigimos respeto', proclamó la titular de Culturas

Caravanas, concentraciones y marchas se efectuaron también este martes en las ciudades de Santa Cruz, Sucre, Oruro, Potosí, Trinidad, Riberalta, Tarija y Yacuiba, según reportó en vivo el canal estatal Bolivia TV.

La 'marea azul' fue el mejor cierre de esta jornada, y un anticipo de lo que será el festejo popular cuando ganen esta demanda, esperanza que subrayó al amanecer el presidente Morales al concluir un solemne ritual aymara frente al miles de personas en la céntrica Plaza Murillo.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/124837-multitudinaria-marcha-en-la-paz-para-apoyar-demanda-boliviana-a-un-acceso-soberano-al-mar>



Radio Habana Cuba